
 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DO CENTRO MULTIDICIPLINAR DE ANGICOS  

 

Página 1 de 5                      5ª REUNIÃO ORD. CMA - 19.05.2022 

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS DO 1 

CONSELHO DO CENTRO MULTIDICIPLINAR DE ANGICOS. 2 

Aos dezenove dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às quinze horas e três 3 

minutos, em uma Sala Virtual do Google Meet, sob a presidência da Diretora do CMA, 4 

professora Jacimara Villar Forbeloni, presentes as senhoras conselheiras e os senhores 5 

conselheiros Rafael da Costa Ferreira, Tarcísio Elói de Andrade Júnior, Ana Maria 6 

Pereira Aires, Francisco Vieira de Oliveira, Rodrigo Soares Semente, Luciana Torres 7 

Correia de Mello, Luis Henrique Gonçalves Costa, Fádyla Késsia Rocha de Araújo 8 

Alves, Joselito Medeiros de Freitas Cavalcante, Adriana Mara Guimarães de Farias, 9 

Carmelindo Rodrigues da Silva, Adna Érica Melo de Souza e Cybelle Thayane 10 

Medeiros Silva, totalizando quatorze presenças, atingindo, assim, o quórum regimental. 11 

Esta quinta Reunião Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Angicos foi 12 

convocada pela Diretora do Centro, em conformidade com Regimento Geral da UFERSA, 13 

art. 177º, §1º e §2º. Ao iniciar a reunião, a diretora afirmou que recebeu as justificativas de 14 

ausências de Francisco Edcarlos Alves Leite e Araken de Medeiros Santos e Maria das 15 

Neves Pereira. As justificativas de ausências foram colocadas em votação e aprovadas por 16 

unanimidade. A professora Jacimara Villar Forbeloni fez a leitura e colocou a pauta em 17 

discussão. O conselheiro Tarcísio Eloi de Andrade Junior solicitou a inclusão dos 18 

seguintes pontos: (1) Apreciação e deliberação sobre solicitação de inclusão docente no 19 

PQD 2022 da professora Cintia Raquel Duarte de Freitas. (2) Apreciação e deliberação 20 

sobre solicitação docente de renovação de afastamento da professora Cintia Raquel Duarte 21 

de Freitas. Jacimara Villar Forbeloni fez alguns esclarecimentos de que a professora não 22 

precisaria estar no PQD 2022 para solicitar o pedido de afastamento, pois o Campus teria 23 

disponível vagas de professor substituto. Depois de várias discussões a respeito do pedido 24 

de inclusão dos pontos, o primeiro pedido de inclusão foi colocado em votação, não sendo 25 

aprovado com seis votos contrários, dois votos favoráveis e três abstenções. O segundo 26 

pedido de inclusão foi colocado em votação, sendo aprovado com nove votos favoráveis e 27 

três abstenções. Foi colocada em votação a solicitação de mudança de ordem de ponto, 28 

para deixar o ponto incluso antes da pauta do CONSEPE, o pedido foi aprovado com nove 29 

votos favoráveis, um voto contrário e duas abstenções. Após as discussões, a Pauta desta 30 
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reunião foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. Depois de aprovada a pauta, 31 

deu-se início ao Primeiro Ponto: apreciação e deliberação sobre a ata da 4ª Reunião 32 

Ordinária de 2022 do CMA. Para este ponto, o professor Francisco Edcarlos Alves Leite 33 

propôs a seguinte sugestão por e-mail: “no segundo ponto que trata do PPC do curso de 34 

LCI, Proponho que todas as falas sejam redigidas na ata. Com a justificativa que em um 35 

futuro, quando formos revisar/alterar o mesmo PPC, podemos ver as atas (do conselho de 36 

centro, do NDE, do comitê, do colegiado etc) e acompanhar as discussões, proposições, 37 

sugestões, etc. apresentadas na época”. E a professora Jacimara Villar Forbeloni solicitou 38 

que fosse incluída a parte de um empate que houve durante os pedidos de retiradas de dois 39 

pontos de pauta por parte do Departamento de Ciências Humanas – DCH. Ela também 40 

explicou o que dizem as resoluções em relação em casos de empates de votação. Com as 41 

sugestões de alteração na ata, surgiu a seguinte proposta de encaminhamento: que a ata 42 

voltasse para fazer alterações conforme solicitado e que fosse apreciada em outra 43 

oportunidade com as devidas alterações. A proposta foi colocada em votação e aprovada 44 

com dez votos favoráveis e três abstenções. Segundo Ponto: Apreciação e deliberação 45 

sobre composição da Comissão de iniciação científica (CIC) e do CPPGIT. A diretora do 46 

CMA colocou o ponto em discussão, não houve discussões, logo depois apresentou os 47 

nomes da professora Sâmea Valensca Alves Barros como titular e Osvaldo como suplente 48 

da Comissão de Iniciação Científica (CIC) e para o CPPGIT, sugeriu Lucas Ambrósio 49 

Bezerra de Oliveira como titular e João Paulo Damásio Sales como suplente. As sugestões 50 

foram colocadas em votação e foram aprovadas com doze votos favoráveis e uma 51 

abstenção. Terceiro Ponto: apreciação e deliberação sobre solicitação docente de 52 

renovação de afastamento da professora Cintia Raquel Duarte de Freitas com a proposta de 53 

utilização de uma vaga de substituto. Houve várias explicações por parte da Diretora do 54 

CMA do percurso da solicitação e então colocou o ponto em discussão, houve vários 55 

esclarecimentos com relação ao pedido de afastamento e sobre as vagas de professores 56 

substitutos disponíveis. Depois, foi colocado em votação e o ponto foi aprovado por 57 

unanimidade, sendo que para este ponto, não seria um pedido de renovação de 58 

afastamento, pois a professora estaria afastada por pares e neste caso, ela teria que 59 

solicitar um afastamento com direito a professor substituto. Quarto Ponto: apreciação e 60 

deliberação sobre a pauta da 5ª Reunião Ordinária de 2022 do CONSEPE, que ocorrerá no 61 
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dia 20 de maio de 2022, às 14 horas, e será realizada de forma híbrida, com os seguintes 62 

pontos de pauta: primeiro Ponto do CONSEPE: apreciação e deliberação sobre a ata da 2ª 63 

reunião ordinária de 2022. Não houve discussões e ao colocar em votação, a ata foi 64 

aprovada com cinco votos favoráveis e a sete abstenções. Segundo Ponto do CONSEPE: 65 

apreciação e deliberação sobre processo de renovação de afastamento. Sem discussões, o 66 

ponto foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Terceiro Ponto do CONSEPE: 67 

apreciação e emissão de resolução ao Consuni sobre processo de redistribuição. Houve 68 

alguns esclarecimentos, então o ponto foi colocado em votação e aprovado com dez votos 69 

favoráveis e uma abstenção. Quarto Ponto do CONSEPE: apreciação e emissão de 70 

parecer sobre a criação do seguinte Curso de Pós-graduação lato sensu: Especialização em 71 

Energias Renováveis, conforme Processo nº 23091.006183/2022-83. Não Houve 72 

discussões e ao colocar em votação, o ponto foi aprovado por unanimidade. Quinto Ponto 73 

do CONSEPE: apreciação e emissão de parecer sobre a criação do seguinte Programa de 74 

Pós-Graduação Stricto Sensu: mestrado profissional em Ciências da Saúde, encaminhado 75 

via Memorando Eletrônico nº 113/2022 – Proppg. Não havendo discussões, o ponto foi 76 

colocado em votação e aprovado por unanimidade. Sexto Ponto do CONSEPE: 77 

apreciação e deliberação sobre solicitação de revogação da Resolução nº 62, de 6 78 

de dezembro de 2021, do Consepe da UFERSA, a partir do semestre 2022.1, 79 

encaminhada via Memorando Eletrônico nº 89/2022 – Prograd. Depois de alguns 80 

esclarecimentos, o ponto foi colocado em votação e aprovado com dez votos 81 

favoráveis e uma abstenção. Sétimo Ponto do CONSEPE: apreciação e 82 

deliberação sobre minuta de resolução que dispõe sobre a oferta de carga horária 83 

na modalidade de ensino a distância em cursos de graduação presenciais ofertados 84 

pela Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA. A diretora do CMA 85 

esclareceu que o ponto se trataria da minuta que já foi discutida algumas vezes e 86 

que na última reunião extraordinária, o Conselho votou pela reprovação da minuta. 87 

Depois de algumas considerações, o ponto foi colocado em votação e não foi 88 

aprovado com oito votos contrário, pedindo o seu arquivamento e três votos 89 

favoráveis. Depois de finalizado a pauta do CONSEPE, o conselho voltou a discutir a 90 

pauta interna com o Quinto Ponto: outras ocorrências. O coordenador da LCI, professor 91 



 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CONSELHO DO CENTRO MULTIDICIPLINAR DE ANGICOS  

 

Página 4 de 5                      5ª REUNIÃO ORD. CMA - 19.05.2022 

Rodrigo Soares Semente solicitou transparência em relação à disponibilidade de vagas 92 

para professor substituto, pois não encontrou disponibilizado no portal da UFERSA. O 93 

coordenador da LCI também solicitou que fosse disponibilizado para as coordenações, os 94 

horários disponíveis de cada professor, para que esses horários fossem organizados da 95 

forma mais conjunta possível entre todos os professores. E por último, ele avisou para que 96 

as coordenações fizessem reuniões antecedentes às reuniões do CMA, para que as 97 

deliberações das coordenações serem levadas ao CMA, conforme legislações vigentes. A 98 

diretora do CMA comentou que encaminharia as solicitações do coordenador da LCI. O 99 

professor Tarcisio Eloi de Andrade Junior falou que encaminhou um memorando para 100 

direção do CMA, solicitando de uma portaria de formação de comissão para eleição de 101 

chefia de departamento. A diretora informou que foi recebido e a demanda foi encaminhada 102 

para ser emitida. A professora Ana Maria Pereira Aires comunicou sobre uma ação de 103 

extensão do grupo de pesquisa que compõe o EDUCLIN e que iria se reunir na próxima 104 

terça-feira, para realização do segundo SEER, e essa informação seria para convidar todos 105 

para o evento, sendo que seria realizado na plataforma do YouTube no canal do evento. 106 

Para o evento, a professora Jacimara Villar Forbeloni lembrou que a coordenação do 107 

evento poderia solicitar a participação dos interpretes de libras para cobrir o evento. Para 108 

solicitar a participação dos interpretes, bastaria que a coordenação enviasse um e-mail para 109 

direção do Campus, solicitando a participação dos profissionais. O professor Luis Henrique 110 

Gonçalves Costa informou que estaria tentando fazer uma montagem para implementação 111 

de uma pós de gerenciamento empresarial voltado para construção civil com ex-alunos. A 112 

formação da referida pós seria de forma online e que a previsão seria para o ano de dois mil 113 

e vinte e três. O professor também questionou sobre o contrato de fornecimento de água 114 

mineral. A professora Jacimara Villar Forbeloni informou que a empresa que teria sido 115 

licitada teria desistido do contrato e que diante da situação, a UFERSA estaria realizando 116 

um contrato por meio de dispensa de licitação por um período de três meses para depois 117 

fazer a licitação do fornecimento de água mineral. Com relação ao contrato da cantina, a 118 

empresa que ganhou a licitação para o Campus Angicos, desistiu do contrato no momento 119 

da assinatura. Diante da situação, foi sugerida uma reunião com as empresas com potencial 120 

interesse na prestação de serviço de cantina no Campus, com a intenção de que as 121 

empresas locais pudessem concorrer ao edital. Surgiram seis empresas interessadas na 122 
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reunião e a ideia também foi para realizar a mesma reunião para empresas interessadas em 123 

fornecimento de água mineral. A professora Jacimara Villar Forbeloni informou que 124 

visando à instrução normativa noventa que foi revogada e que as atividades presenciais 125 

voltariam a partir do dia seis de junho, o formato da próxima reunião do CMA ainda não 126 

etária definido, portando foi recomendado para aguardar a decisão dos conselheiros 127 

superiores e que ficassem todos atentos para a definição das próximas reuniões. Após o 128 

cumprimento da pauta desta reunião, a Presidente do Conselho do centro Multidisciplinar de 129 

Angicos, Professora Jacimara Villar Forbeloni deu por encerrada a reunião, às dezesseis 130 

horas e trinta e cinco minutos do presente dia e agradeceu a presença de todos. Estiveram 131 

presentes nesta reunião, quatorze conselheiras e conselheiros. Para constar, eu, Francisco 132 

Cesar de Souza, Secretário Executivo, matrícula SIAPE nº 1824162, lavrei a presente Ata 133 

que, depois de lida, será assinada pela Presidente do Conselho do Centro Multidisciplinar de 134 

Angicos para que surta os fins legais. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 135 

JACIMARA VILLAR FORBELONI 136 

Diretora do Campus Angicos 137 

Portaria UFERSA/GAB. N° 0274/2020  138 


